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球员因为这样那样的原
因缺席比赛，都属于正常情
况，但像建业队昨天这样的窘
境，却是极其少见，至少在建
业队的历史上从来没有过。

中后卫的第一人选桑科
因为家事离队未归，另外一个
外援李志南伤势还没有痊愈，
而另外两个中后卫唐德超和乔
巍竟然也在预备队联赛中受了
伤 ，剩 余 的 只 有“ 第 五 人
选”——今年从贵州人和引进
的内援芦强。考虑到芦强长时
间没打比赛，而且对手对他的
特点了如指掌，唐尧东最终做

出了一个冒险的决定：用前锋
肖智客串中后卫和顾操搭档。

早在去年中甲联赛前，唐
尧东就曾经试图让肖智改打
中后卫，但仅仅是在第一场比
赛后尝试了 10 多分钟就再没
有过如此举动。而在关键场
次上如此迫不得已的举动，自
然让建业队的后防成了明显
软肋。

另一方面，在上半场比赛
中谭望嵩在和队友的一次冲
撞后倒地，造成了脑震荡，在
坚持打完上半场之后，就被急
救车送到了医院。无奈建业

队的替补席上已经没有正宗
的边后卫，下半场唐尧东只能
用更擅长打后腰的小将杨阔
替换了谭望嵩。如此一来，原
本坚实的后防线几乎是面目
全非。其实无论是肖智还是
杨阔，昨天的表现都非常努
力，尤其是前者，出色的头球
能力控制住了本方禁区的空
中球，指挥队友防守也显得很
有信心，但无奈在少一人之
后，全队的防守压力骤然增
大，加之相互之间配合不是那
么默契，在对方的围攻之下，
出现疏漏也成为必然。

自从航海体育场建成投
入使用，成为建业队的主场之
后，在将近 10 年的时间内保
持着一个神奇的纪录：建业
队从来没有在这里踢过水

球，甚至有过比赛一开始雨
就停，一结束就下的奇迹。
虽然这两年航体的雨水多了
起来，但像昨天这种情况也
是绝无仅有：白天还是时断

时续的春雨，从傍晚开始就
淅沥淅沥下个不停，直到比
赛结束后也没有丝毫停止，
这大大影响了不善水战的建
业队的状态。

十年了，建业没在航体打过水战
第一次,就输了

多年后，唐尧东回忆起昨天的
那个雨夜 ，恐怕一切依然都会
历历在目。 素来被称为“福
将”的他，在这一天遭遇了坏得
不能再坏的运气：赛前多名中
后卫受伤，不得不派上前锋客
串，最有力的外援因伤缺阵；航
体少有的在比赛日仍是“雨不
停地下”，在1∶0领先的情况下
状态最好的球员却被罚下场，紧
接着又损失了一个主力边后卫，
一切因素叠加起来造成了这个
严重的后果：1∶2负于贵州人
和，自去年开始的航体18场比
赛不败的纪录就此终止，同时也
遭遇本赛季两连败。
郑州晚报首席记者 郭韬略/文
郑州晚报记者 白韬/图

赛后
唐尧东向冒雨观战球迷道歉

输掉了比赛，唐尧东首先是向
1 万多名冒雨前来观战的球迷表示

“对不起”，但同样是道歉，和上一轮
的内容却不太一样。对于球员们的
表现，老唐还是非常满意的：“遭遇
了很多困难，但队员们很努力，按照
我的要求打出了血性和团队精神。”

建业输了球，队员们都心情不
佳，但赛后大家依然冒雨跑到了北
看台下面向球迷致意，之所以没有
像往常那样绕场一周，赛后唐尧东
特意作出解释：“天气冷，一直下雨，
担心队员感冒，再引起非战斗性减
员，是我不让他们绕场一周的，也希
望球迷们理解。”

对手
亚冠联赛结束后，宫磊将正式下课

而第一次独立指挥贵州人和比
赛的朱炯在踩着建业队的肩膀终结
了本队的连败纪录之后，也给予对手
很高的评价：“建业队的表现大家都
看到了，他们打得很好。”其实曾经在
2012年率领上海申鑫送给了建业队
航体最高输球纪录的朱炯，还很有可
能凭借又一次击败建业队的战绩收
获一份厚礼：赛前孙继海的微博已经
爆出了人和队内矛盾重重，而在以主
教练身份出席了赛前发布会的宫磊，
昨天就已经率领一干替补队员前往
上海，准备飞赴澳大利亚打最后一场
亚冠联赛。这被外界视为宫磊下课
的兆头，而带队终止连败势头之后，
朱炯也为自己被扶正铺平了道路。

雨水给比赛带来的最直
接影响就是场地的湿滑，这令
双方都不得不放弃习惯的短
传配合，打起了长传冲吊，相
比之下，身高和力量都更比建
业队强一些的客队，也更占优
势。即便这样，双方队员还都
是频频被滑倒，失误不断。

而成为本场比赛转折点
的张璐的那张红牌，也被球队
内部认为是受到了场地影
响。第 34 分钟，张璐在前场

铲球犯规，吃到黄牌，由于此
前已经领了一张黄牌，他被主
裁判直接用红牌罚了下去。

在此之前，首发出任右边
前卫的张璐状态奇佳，不仅在
右路频频威胁对方防线，而且
也帮助身后的谭望嵩很好地
遏制了对方左前卫、国脚于海
的进攻。第 18 分钟，张璐门
前补射帮助建业队率先进球。

从事后的慢镜头看，张璐
的犯规吃到黄牌似乎不冤，但

也确实有场地湿滑造成收不
住脚的原因，所以，他本人以及
队友不断地跟裁判解释，领队
李光涵还甚至因为和主裁判理
论被罚出场外。尽管现场的河
南球迷极度不满，但也没能改
变裁判的判罚。在失去了一个
状态奇佳、攻防两方面都起着
很好作用的球员之后，建业队
在随后的近60分钟比赛中，以
少打多，限于被动，最终在下半
场被对方连进两球。
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越南放弃
2019年亚运会主办权
据新华社电 越南政府总理阮
晋勇17日宣布，越南放弃2019
年第18届亚洲运动会主办权。
阮晋勇说，成功举办地区和国
际体育赛事固然将对国家经济
社会发展、提升越南形象做出
贡献，然而一旦不能成功举办，
可能会产生相反的效果。越南
在金融危机和全球经济下滑中
受到了巨大的影响，国家经济
水平仍处于困境。目前，越南
的中央和地方预算有限，仅会
用于更加紧急的任务中。

阮晋勇当天要求越南文
化、体育和旅游部，外交部以
及河内市人民委员会就这一
决定尽快与亚奥理事会及相
关合作伙伴取得协调，并表示
越南将会在适当的时候重新
申办这一体育赛事。

2012年11月8日，越南首
都河内击败印度尼西亚泗水
成为2019年第18届亚洲运动
会主办城市。今年 3 月底，关
于越南是否应该主办此次亚
运会在越南国会听证会引发
了热烈的讨论。

奥运冠军罗雪娟
不玩游泳练跑步

近日，作为世界田径挑
战赛（北京站）大众系列赛
事，“爱跑·北京”第一站活动
在北京“跑步圣地”奥林匹克
森林公园鸣枪起跑，2000 名
身着匹克“爱跑”装备的跑友
与奥运冠军张湘祥、罗雪娟、
王丽萍，以及 CCTV-5 爱跑团
的著名主持人一同参与了这
一大众路跑活动。

当天下午 3 点的奥森公
园春意盎然，随着发令枪响，
奥运冠军罗雪娟身着匹克装
备，为大家领跑。一位爱跑
参与者认为：“跑步是一项集
合爆发力与耐力的运动，今
天参加这次活动，不仅考验
了自己的体力与耐力，也深
切感受到了运动、自然和生
活的美好。”

奥运冠军张湘祥表示自
己很享受这样的活动：“爱跑
活 动 就 像 是 一 个 跑 步 大
party，美景、音乐、舞蹈、明
星，可以大家忘掉了生活中
的不快、工作中的压力，变得
轻松自在起来。”小新


